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Halbzeit! 
 
Liebe Frellstedterinnen und Frellstedter, 
 
am 17.11.2021 startete die Legislaturperiode des aktuellen Gemeinderates. Die Hälfte ist nun vorbei. 
Zeit, auf das bisher Geschehene zurückzuschauen und darüber zu informieren, was in den nächsten 
Jahren geplant ist. Viel Spaß beim Lesen! 
 
Ihr Bürgermeister Christian Buttler für Gemeinderat und Gemeindedirektion Frellstedt  
 
 
 
 
 
 
Rückblick 
 
Die Bahnhofstraße glänzt im neuen Gewand. Der Wasserverband  
Weddel-Lehre hat die Leitungen erneuert, der Landkreis Helmstedt 
die Straße bis zu unserem Bahnhof und die Gemeinde die Neben- 
anlagen. Gemeinsam mit unserem Landrat wurde die Straße am  
29.09.23 eingeweiht. Bäume, Sträucher und Blumen wurden von  
Frellstedterinnen und Frellstedtern gepflanzt. 
 
 
 
 
Das südliche Frellstedt wurde im Auftrag des Landkreises über die Förderung des Landes Niedersachsen mit 
Glasfaser versorgt. Trotz Einwänden seitens der Gemeinde war es nicht möglich, diesen Ausbau für die gesamte 
Gemeinde zu erhalten. Wir suchen nun nach Möglichkeiten und Netzbetreibern, um das doch noch umsetzen zu 
können. 
 
Kleinere Maßnahmen waren der Bau einer Rampe für das DGH, die BeschaSung neuer Küchengeräte für das 
DGH und die Installation eines neuen Brückengeländers an der Schunterbrücke vom Mühlenweg. 
 
Im Neubaugebiet wurde der neue Spielplatz eingeweiht. An dieser Stelle vielen Dank an alle Helferinnen und 
Helfer - insbesondere Rainer Brokof.  Außerdem hat Frelle e.V. für unsere beiden Spielplätze neue Sitzbänke ge-
spendet. Vielen Dank!   
 
An dieser Stelle vielen Dank an alle Frellstedterinnen und Frellstedter, die sich für unseren Ort engagieren! 
 
Am Ortsausgang an der Warberger Straße wurde letztes Jahr auf beiden Seiten die 
Bushaltestelle „Frellstedt Süd“ erneuert. 
 
Matthias Daum ist seit 01.01.2024 unser Gemeindedirektor. Er hat Frau Angela Lux,  
die dieses Amt sieben Jahre innehatte und in den Ruhestand gegangen ist, abgelöst. 
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Wir bekommen endlich ein neues Feuerwehrgerätehaus 
 
Lange hat’s gedauert, nun ist es so weit. Auf dem Gelände zwischen der aktuellen Feuerwehrgarage und dem 
Friedhof entsteht unser neues Feuerwehrgerätehaus. Gemeinsam mit dem aktuellen Samtgemeinderat, unse-
rem Samtgemeinde-Bürgermeister Andreas Kühne und der Verwaltung wurde das seit vielen Jahren brachlie-
gende Thema vorangebracht. 
 

 
 
Die Planungsleistungen sind vergeben, so dass es bald in die konkrete Umsetzung gehen wird. Die Kosten belau-
fen sich auf ca. 1,4 Millionen Euro, wobei es seitens des Landes Niedersachen eine Förderung in Höhe von 
700.000 Euro geben wird. Des Weiteren unterstützen Firmen aus Frellstedt unsere Feuerwehr bei den Eigenleis-
tungen. 
 
 
Wir bekommen endlich einen vollständig sanierten Kindergarten 
 
Dazu gab es schon etliche Beschlüsse auf Gemeinde- und Samtgemeindeebene. Nun geht es los: der Kindergar-
ten wird an das Deutsche Rote Kreuz verkauft und komplett saniert und modernisiert. Der voraussichtliche Bau-
beginn liegt nach den Sommerferien und dauert ca. ein halbes Jahr. In dieser Zeit findet die Betreuung im alten 
Kindergarten in Warberg statt. Zusätzlich wird die Gemeinde die Verkehrssituation durch eine Baumaßnahme 
entspannen. Es werden zwei Kurzzeit-Parkplätze vor dem Kindergarten entstehen. 
 
 
Stufenlose Toilette für unser Dorfgemeinschaftshaus 
 
Die Arbeiten für die Installation einer stufenlosen Toilette im DGH haben begonnen. Außerdem wird im Saal ein 
Notausgang installiert. Die Arbeiten werden im Herbst beendet sein. 
 
 
Weitere Maßnahmen 
 
Wir haben vor, Küche und Saal im DGH weiter zu verschönern. Außerdem soll am roten Berg die Ausgleichsfläche 
für das Baugebiet „Am alten Wasserwerk“ entstehen. Das Geländer an der Kantstraße in Richtung Elmstraße 
muss dringend erneuert werden.   
 
 
Erneuerung Warberger Straße 
 
Als letzter Teil unserer Durchgangsstraßen wird die Warberger Straße vom Lindenplatz bis zur Arztpraxis vollstän-
dig saniert. Auch hier wird der Wasserverband Weddel-Lehre die Leitungen erneuern, der Landkreis die Straße 
und die Gemeinde die Nebenanlagen. Voraussichtlicher Baubeginn ist Anfang 2025. In dem Zuge wird es natür-
lich zu Verkehrseinschränkungen kommen. Aber auch das wird sich wieder lohnen! 
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Straßenausbau „Am alten Wasserwerk“ 
 
In diesem Jahr beginnen die Planungsleistungen dafür. Die Umsetzung soll in 2025 geschehen. Bisheriger Ent-
scheidungsstand ist, dass dann auch die Straße in Richtung „Hinter dem Holze“ befahrbar sein wird. Das und 
die Bauweise wird in einer Anliegerversammlung zu diskutieren sein. 
 
 
Wohnanlage Warberger Straße 4 
 
Der große Wohnkomplex der Gemeinde in der Warberger Straße ist nach 50 Jahren stark sanierungsbedürftig. 
Deswegen soll mit der energetischen Sanierung, der Modernisierung von Bädern und Küchen und der Zusam-
menlegung einiger Wohnungen möglichst noch in diesem Jahr begonnen werden. Das Gebäude besteht aus 
fünf Häusern. Die Sanierung wird über die nächsten Jahre hinweg Haus für Haus vorgenommen.  
 
Weitere wichtige Themen 
 
• Wir stehen bzgl. Gefahrenpunkten im Straßenverkehr immer wieder im Kontakt mit dem Landkreis. So wur-

den z.B. neue Warnschilder vor den Bushaltestellen an der Kirche aufgestellt.  
• Für unsere Heimatstube haben wir Verstärkung gefunden.  
• Im Baugebiet „Am alten Wasserwerk“ ist nur noch ein einziger Bauplatz frei, der auch schon reserviert ist. 

Von daher wird die Gemeinde in den nächsten Jahren Interessenten keinen Bauplatz mehr anbieten können. 
Der Gemeinderat würde gerne ein neues Baugebiet eröSnen. Ideen dazu gibt es, allerdings sind die Möglich-
keiten doch sehr eingeschränkt. Sobald mit der Verwaltung umsetzbare Varianten erarbeitet wurden, wird 
natürlich die Frellstedter ÖSentlichkeit mit eingebunden. 

 
 
An unsere Hundebesitzerinnen und -besitzer 
 
Aufgrund der Zunahme von Beschwerden über den auf Straßen und Gehwegen hinterlassenen Hundekot bitten 
wir alle Frauchen und Herrchen, die Hinterlassenschaft ihrer Tiere per Hundekotbeutel über die graue Tonne zu 
entsorgen. 
Viele machen das schon. Alles andere wäre ja auch respektlos gegenüber unserem Bauhofteam, Eigentümern 
und Freiwilligen, die bei ihren Pflegearbeiten schauen müssen, wo sie hintreten. 
 
 
Unser Dorfleben 
 
Unsere zahlreichen Vereine, unsere Freiwillige Feuerwehr und unsere Kirche 
organisieren das ganze Jahr über viele Veranstaltungen. Dazu wird ein 
gemeinsamer Veranstaltungskalender erstellt und verteilt. Auch ein  
DorSest findet nach vielen Jahren am 15. und 16. Juni wieder statt. 
 
Des Weiteren organisiert der Gemeinderat weiterhin regelmäßig die  
Seniorenfahrten und -Weihnachtsfeiern. Unsere Bücherei befindet sich  
am Lindenplatz im Gemeindehaus. 
 
Informationen zu all diesen Punkten und weiteres Wissenswertes über 
Frellstedt und die Samtgemeinde Nord-Elm findet man auch im Internet auf 
der Startseite der Samtgemeinde: „https://www.samtgemeinde-nord-elm.de“ 
 
Die Bürgermeistersprechstunde findet immer montags von 17-18 Uhr im Gemeindebüro am Lindenplatz statt. 
 
Mit freundlichen Grüßen vom Gemeinderat Frellstedt 


